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Идею вице-президента РАН Ж. Алферова и губернатора Петербурга                          

Г. Полтавченко о создании отделения академии в Санкт-Петербурге на 

данный момент реализовать невозможно. Об этом заявил президент 

академии В. Фортов на заседании президиума РАН.  

В состав петербургского отделения РАН, по мнению Ж. Алферова, 

должны войти 42 института системы РАН и еще 30 институтов, входящих в 

состав Российской академии медицинских наук (РАМН) и Российской 

академии сельскохозяйственных наук (РАСХН). С таким предложением 

нобелевский лауреат уже трижды обращался к президенту России В. Путину. 

Ученого поддержал Г. Полтавченко.  

В отношении предложений о реорганизации РАН действует мораторий 

на имущественные и кадровые решения в академии, предложенный в октябре 

президентом России В. Путиным. Именно на это обстоятельство, в 

частности, сослался В. Фортов, объясняя, почему невозможно в настоящее 

время реализовать инициативу Ж. Алферова и Г. Полтавченко. 

Президент РАН заявил, что юристы академии внимательно проработали 

этот вопрос и пришли к мнению, что эта инициатива не может быть 

реализована, не вступив в противоречие с законом (закон о реформе 

академии). Кроме того, сегодня существует мораторий, который не 

разрешает это делать. 

Кроме того, по словам В. Фортова, в случае вывода Санкт-

Петербургского научного центра на тот же уровень, что имеют уже 

Сибирское, Дальневосточное и Уральское отделения, могут возникнуть 

подобные же претензии со стороны других региональных подразделений 

академии. РАН вполне может столкнуться с продолжением этой логики, 

когда нужно будет делать Северо-Кавказское отделение, Московское 

отделение и т. д. По мнению президента РАН, нужно искать приемлемое 

решение (Идея о создании отделения РАН в Петербурге пока 

неосуществима // Российская академия наук  

(http://www.ras.ru/digest/showdnews.aspx?id=7df1e567-b06b-462a-8ff9-

7cb24b299727). – 2013. – 10.12). 

 


